



2020 Vol.

2

スポーツとひとづくりの未来
次年度理事長予定者紹介
岡山青年会議所のあゆみ
2020年度活動報告
地元の“美味しい”はコロナに負けない
-現役会員の飲食店紹介-

未来を担う若者と
アクション起こす。

Special Talk
スポーツとひとづくりの未来

高山晃一 × 大橋節子

公益社団法人 岡山青年会議所 第70代理事長
IPU環太平洋大学 学長

新規メンバー 募集中

私たち公益社団法人岡山青年会議所は、20歳から40歳までの次世代を担う若きリーダーが集う組織です。交流範囲の様々な人との「出会い」や「学び」、「成長」を繰り返します。地域社会や組織において、より優れたリーダーとなるための切磋琢磨を重ね、より豊かなまちづくりと人づくりを目指します。皆様もぜひ私たちと一緒に岡山青年会議所で、新たな可能性にチャレンジしましょう。

年齢・資格

満20歳以上39歳以下の品格のある男女
随時募集しております。詳しくは下記事務局までお電話にてご連絡ください。

- ◎入会申込書(推薦者に署名と捺印をもらうこと)◎履歴書◎入会誓約書(推薦者に署名と捺印をもらうこと)
- ◎入会承諾書 ◎作文 題目「岡山JC入会にあたって」※万年筆またはボールペンで、楷書で記入のこと※700字以上
- ◎会社謄本※資格のみで正業に従事する場合は、資格証の写し ◎本人の住民票
- ◎写真※縦4cm横3cm4枚(うち一枚は履歴書に貼付)※白黒写真ネクタイ着用・スピード写真不可

公益社団法人岡山青年会議所
事務局

〒700-0985 岡山市北区厚生町3丁目1番15 岡山商工会議所ビル6階

TEL 086-223-0938 FAX 086-225-0500 email info@jci-okayama.com



homepage address

<https://www.okjc.org>



facebook

<https://www.facebook.com/okjc.org>

岡山JCではホームページでも情報を発信しております。事業や運動のご報告など随時更新しております。お気軽にホームページをご覧ください。

岡山青年会議所

検索



次号は12月発行予定です。

発行日
発行

令和2年9月
公益社団法人岡山青年会議所
〒700-0985 岡山市北区厚生町3丁目1番15 岡山商工会議所ビル6階
TEL 086-223-0938 FAX 086-225-0500 email info@jci-okayama.com

発行責任者

広報戦略委員会
委員長:古山 久幸
林 利光・田口 貴裕・松田 龍乃輔・藤原 由季子
福永 涼人・吉田 拓次・大林 宗高・山口 陽平・上田 憲一郎



高山 晃一

公益社団法人
岡山青年会議所
理事長

スポーツとひとづくりの未来

| 特別対談 |
SPECIAL TALK

IPU環太平洋大学の大橋節子学長に、新型コロナウイルスへの対応と
学生への向き合い方、そしてスポーツと若者の未来について語り合っていただきました。

大橋節子

IPU環太平洋大学
学長

高山晃一（以下、高山） まずは20年を半年折り返して、先生そして大学にとってどのような半年間だったのかをお聞かせ頂きたいと思います。

大橋節子（以下、大橋） 何といって

も新型コロナウイルスが、ここまで拡大

するとは思ってもいませんでした。

大学の総締めくくりになる卒業式が

3月にありますが、卒業式と謝恩会

を中止するという決断が私の人生の

中でも大きな決断でしたね。

また次に苦しかったのが入学式です。

本来であれば新入生に向けて、これから

IPUの学生としてどう生きるか、

どのような活動をするか、どんな仲

間や先輩がいるかを知つてもらい、私

たちも「育てるぞ」という決意するの

ですが、中止にすることを決定しました。

新入生には動画を通してメッセージを送ったり、先生たちがオンライン朝礼やミーティングで呼びかけをしたりしています。

高山 ウィルスの感染とともに、学校を開けられない日が来るというのは、3月に分かっていたので、オンライン環境やシステムの構築、先生たちの勉強

暖流

2020年【暖流】発行にあたって

公益社団法人岡山青年会議所の広報誌「暖流」をご覧いただきありがとうございます。青年会議所(JC)は全国に694あり、それぞれが住み暮らす「まち」がより良好なること、地域経済の活性化や地域が抱える問題解決などを目的に活動している、20歳から40歳までの青年経済人で構成される団体です。

2020年は東京オリンピック・パラリンピックで経済が活性化すると思われた中、新型コロナウイルスの世界的な流行(パンデミック)による未曾有の危機に直面しました。日本政府によるイベントの中止要請や、学校の休校要請が出る中、4月7日には7都道府県で非常事態宣言が発出され、16日には対象地域が全都道府県に拡大されたことで、岡山青年会議所も当初計画していたさまざまな事業中止を余儀なくされました。

そのような状況下においても岡山青年会議所は「献血事業」「ドライブシアター事業」「ドライブスルー事業」などを実行してまいりました。我々は地域に根差した団体であり、自粛が求められる状況下においても、安全性の確保を最優先とした事業を通して、地域の皆様に笑顔になっていただきたい、という気概を持ち、各事業を開催させていただきました。ご協力を賜りました関係団体の皆様、ご協賛を賜りました各企業の皆様には、この場を借りて御礼申し上げます。次年度の理事長予定者も決定し、私自身の現役会員の期間もあと半年となりましたが、第70代理事長として職務を全うする所存でございますので、岡山青年会議所に対し一層のご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

公益社団法人岡山青年会議所 2020年度 第70代理事長

高山晃一

会など準備はしていました。先生も、はじめた当初は、学生と対面できなかったのですが、3月以降それも中止にせざるを得ないというのは、大きい決断たのですが、良い勉強をさせてもらつた半年だったなと思います。

高山 岡山青年会議所も以前は月に一回例会をすることが当たり前だったのですが、3月以降それも中止にせざるを得ないというのは、大きい決断たのですが、良い勉強をさせてもらつた半年だったなと思います。

大橋 こうした困難にぶつかるほど、創造性が膨らんだりすると思うのですが、IPU New Zealandでも外出規制中は寮内生活を徹底しながら、学生たちがリフレッシュできるような取り組みを行ってきました。できないのであれば新しいことを考えるようになりますし、先ほどおつやつたような、ドライブインシアターなどの取り組みは良いご決断だったのではないかと思います。

高山 ありがとうございます。



皆が部活動で活躍をしていたわけではありません。悩んだり苦しんだりした経験があるからこそ、先生になったとき、子どもたちの悩みを分かつてあげられると思うんです。またスポーツはするだけではなく、見る・つくる・支えるという多方面のやり方もあると思うんですね。大学ではスポーツ選手を科学的に分析して、体の弱っている部分、傷みやすいところ、けがの回復などについて、サポートするという部分も育てています。そういうことを社会に広めていく大学になっていると思います。

日本では中学校・高校の部活動が盛んで、学校以外のスポーツの機会はなかなか提供されていない現状があります。

大橋 青年会議所は、これから日本を担う若者が将来を考えるチームだと思います。だからこそ今の大学生・高校生たちと一緒に何か取り組んでほしいですね。いわゆるZ世代は、大人の言葉に翻弄されない新しい感覚を持っています。そういう子たちに對して、青年会議所の皆さんがロールモデルとなつて青年会議所に所属して、一緒に考えてみない?という呼びかけをしてもらえたならと思います。



失敗を恐れず様々なことに挑戦していきたい

Kouichi Takayama 高山 晃一

昭和55年1月、岡山市に生まれる。平成14年、流通科学大学商学部を卒業後、伊丹産業株式会社に入社。平成18年に高山産業株式会社に入社し、平成26年に取締役副社長に就任後、現在に至る。公益社団法人岡山青年会議所には平成27年1月に入会し、平成30年総務委員会理事委員長、平成31年よりまちづくり室副理事長を歴任。



若者たちを巻き込んで一緒にアクションを起してほしい

大橋 節子 Setsuko Oohashi

兵庫県神戸市生まれ。甲南女子大学大学院博士後期課程修了／博士(人間科学)。2006年社会福祉法人元気の泉理事長、環太平洋大学次世代教育学部長を経て、2016年 第4代学長に就任、2017年学校法人創志学園副理事長となる。



では次の質問なのですが、「相手の眼を見て話を聞く」「立ち止まって挨拶をする」など、礼儀礼節を日常行動指針にされた経緯や理念をお聞かせいただければと思います。

大橋 青年会議所の皆様のなかには経営者の方も多いと思うのですが、みなさんが求めておられる人材は、実際一番のところ『人間としてどうなのか』という部分だと思いますね。例えば幼稚園では大きな声で挨拶して、感謝もしっかりと伝えますよね。あれをどの年代でも、どの社会にいてもできることが人として大切なことなのではないかと思います。そのため、大学ではファーストコンタクトの挨拶を重要視して、相手が誰あれ、立ち止まってしっかりと目を見て挨拶をする。これを徹底して指導しています。

卒業生からも、最初はなぜ大学で挨拶を指導されないといけないのかと思つたことがあると言つていましたが、社会に出て挨拶の声の出し方や、ファーストコンタクトで相手の心をつかむ技術など、挨拶をできる人間でよかつたと言つてくれています。

高山 うちの会社も朝会社に来るとき、仕事が終わつた時、家に帰るとき、その時の挨拶は、みんなに分かる声でしっかりとするようにしてしています。

大橋 IPU環太平洋大学では、教育の理念のひとつとして「教育とスポーツの融合」という理念を掲げています。スポーツをしていると良いことはかりではなく、負けたり、自分自身が怪我をしたり、記録を更新できなかつたり、耐えることが多いと思うんです。この大学に入つてくる学生も、

それで会社の雰囲気も良くなるし、会社の業績も自然と伸びていくんだろうなと思いますね。会社にもIPU出身の社員がいますが、ハツキリと挨拶してくれるし、きちんと眼を見て話してくれることが素晴らしいです。

では次にスポーツへの取り組みについて、想いや今後の取り組みについてお聞かせいただければと思います。

高山 また日本人はスポーツでも結果や評価を重視しますが、評価されない楽しみ方もあります。「勝った負けた」も大事だと思うのですが、楽しむことや心を買うほうができるような自然と向きあつたスポーツ、キャンプをしながらスポーツに取り組むなど、何でも工夫できるものだと思っています。

高山 IPU環太平洋大学さんからも選手を輩出されていますし、岡山にはたくさんのスポーツチームがあるのでスポーツをするには絶好の街だなと思います。僕ら青年会議所としてもスポーツを街づくりに活かせたらと思つています。

高山 では最後に岡山青年会議所に期待すること、これからこんな事業やつてほしいとか、アドバイスがあればお伺いしたいです。

うちの大学でも、「爽志会」というグループを組織して、犯罪にあつた人のための支援ボランティアであつたり、昨年は消防応援隊に認定されるなど、警察とも協力しながら様々なアクションを起こしています。

岡山青年会議所の活動もアクションと一緒にどういう活動ができるのかを考えてもらい、ぜひ若者を巻き込んでただけたらと思います。



1951

岡山青年会議所設立

2015



第65代理事長
久松 朋史



2015年度 岡山JCスローガン

真歩

ありたい未来を創るために

◀キッズビジネスパーク

2016



第66代理事長
佐野 範一



2016年度 岡山JCスローガン

Change Our World

郷土を変える疾風となれ

2017



第67代理事長
高見 宣哉



2017年度 岡山JCスローガン ▲キッズスポーツフェスティバル
サッカー編

為虎添翼 限界突破インテンション

2018



第68代理事長
青木 浩平



2018年度 岡山JCスローガン ▲どんぶらこプロジェクト

Brave Challenge 共感溢れる新時代へ!

2019



第69代理事長
古市 聖一郎



2019年度 岡山JCスローガン ▲ExciteOKAYAMA.ExciteBMX

Excite! okayama



第70代理事長
高山 晃一



2020年度 岡山JCスローガン
ONLY ONE
巻き起こせfusion!
◀ファミリードライブインシアター

2020

次年度理事長予定者紹介



公益社団法人岡山青年会議所
第71代理事長予定者

小林佑輔

Yusuke Kobayashi



小林電工株式会社 専務取締役

【学歴】
1999年 3月 兵庫県立姫路東高等学校 卒業
2003年 3月 国立大学法人信州大学 経済学部 卒業

【職歴】
2003年 4月 松下電工株式会社 入社
2008年 5月 小林電工株式会社 入社
2019年 12月 同社 専務取締役 就任
現在に至る

【JC歴】
2011年 前期入会 例会親睦委員会 委員
2012年 総務・広報委員会 幹事
2013年 岡山JCブランド確立委員会 委員
2014年 涉外委員会 副委員長
2015年 総務委員会 理事委員長
2016年 まちづくり室 専務理事
2017年 まちづくり室 副理事長
2018年 交流室 副理事長
2019年 組織未来室 副理事長
2020年 ひどづくり室 副理事長

2020 Activity Report

2020年度活動報告



令和2年7月豪雨に関わる支援物資を寄贈しました

このたびの令和2年7月豪雨に被災されました皆様に、心よりお見舞い申し上げます。

忘れてはならない平成30年7月豪雨。被災地となった岡山には全国から温かい多くの支援を届けていただきました。共助の精神のもと、ご支援をいただいた恩返しの気持ちも込めて、7月11日(日)・7月12日(月)の2日間、公益社団法人岡山青年会議所OB・現役会員の皆様から頂戴したご支援の物資を日本青年会議所 岡山ブロック協議会を通じて熊本県にお届けしました。

支援物資の主な内訳としては、
マスク:6218枚／高齢者用オムツ:3300枚／軍手:1616枚／土のう:600個／水500ml:420本／タオル:263枚
上記の他にも多くの生活用品および災害復旧活動に必要な工具等を頂戴しました。誠にありがとうございました。

被災に遭われた皆様方の元に1日でも早く日常生活が戻ってくるよう、今後も全力を尽くして参ります。

3密を避けながらお気に入りの岡山グルメをテイクアウト

恋する岡山♡応援企画

【料理人のソコチカラ 岡山応援ドライブ♡するー?】

新型コロナウイルスの影響で苦境の最中にいる岡山の飲食店様を応援すると共に、美味しい岡山グルメで自粛疲れ解消を企図する事業を、6月6日(土)・6月7日(日)に天満屋ハピータウン岡南店の駐車場にて、岡山商工会議所様、山陽新聞社様と共に開催いたしました。

専用ホームページから40店舗様が地産の食材を使用し腕を振るって調理したお弁当からオードブル、スイーツ等の幅広いメニューを事前にご予約いただき、当日は会場までお車でご来場のお客様に、使い捨てマスク・手袋を装着した岡山青年会議所会員が、窓越しに商品をお渡しさせていただきました。多数のお申込み及びご来場いただきありがとうございました。

感染拡大の第二波の警戒は未だに続いているが、今後も岡山青年会議所は岡山の皆様を支援し、笑顔が広がる事業に継続して取組んで参ります。

星降るなかドライブシアターで笑顔の提供を!

公益社団法人岡山青年会議所は、エンターテインメントの火を絶やさないために、今だからこそできるドライブシアター事業を5月23日(土)と24日(日)に開催いたしました。

1990年代に流行したドライブシアターは、屋外に設置された大型スクリーンの映像と、音声にFMラジオを利用する事で、車の中から映画鑑賞を楽しめます。過去のレガシーを有効活用することで、3密(密閉空間・密集場所・密接場面)を避けながら市民の皆様の自粛疲れを解消できるのではないかと考え開催に至りました。

5月23日にはSINGシング(吹替版)、5月24日にはミッション:インポッシブル フォールアウト(吹替版)を上映し、両日ともに250名様の定員一杯に達する事前応募をいただきました。上映当日は、シートを倒してリラックスした姿勢で、ご家族やご友人とお話をしながら、テイクアウトの夕食を食べながら等、ご来場様それぞれの楽しみ方でひと時を過ごされていたのが印象的でした。予想を大きく上回る多数のご応募ならびに、ご来場をいただきありがとうございました。

【命をつなぎとめる献血】岡山青年会議所にできること

現在、新型コロナウイルス感染症の拡大により、イベントの中止が相次いでおり、移動献血車の出動及び移動採血会場の設営機会が減少し、安定的な輸血用血液の確保が困難な状況です。この事態に際し、公益社団法人岡山青年会議所は、岡山県赤十字血液センター様と共に4月4日と11日に献血活動を実施させていただきました。

岡山青年会議所からは、献血の事前告知、当日のご協力のお願い、ご協力していただいた方お1人様につき「名玄のうどんと山脇山月堂のきびだんご」もしくは「名玄のうどんと敷島堂の清水白桃ジュレ」どちらか1セットを提供させていただきました。

当日はお一人様400mLの献血のお願いに、多くの岡山市民の皆様が快くご参加くださいました。ご理解ご協力を賜り、多くの輸血用血液を確保できたことに感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

地元の“美味しい”はコロナに負けない。

Okayama Favorite Food

新型コロナウイルス感染拡大による影響で、苦境に立たされている地域の飲食店も少なくありません。緊急事態宣言が解かれたとはいって、時短営業やテイクアウト、新しい生活様式に対応した営業への支援はまだ必要とされています。岡山青年会議所では、地域の皆様の食生活を応援する、コロナに負けない!青年会議所会員の飲食店を紹介します。

》 手打ちうどん 名玄 《

岡山のセルフうどん発祥の店、名玄。
いつもは開店から閉店まで常に人でにぎわっている店内が、今は新型コロナウイルスの影響で以前よりも店内で食事をするお客様が減少し、持ち帰りの需要が高まっています。飲食店として新型コロナウイルス対策を即座に行い、常に店内の換気、自動で出るアルコール消毒装置の設置、入口モニターでの検温実施、座席数を減らして間隔を空けるなど、安心して食べられる環境づくりを提供しています。おすすめの一品は、新しくなったテイクアウトのうどん。今まで茹でた生麺を提供していましたが、時間が経つとどうしても伸びてしまっていました。そこで、瞬間冷凍保存ができる設備を整えました。打ち立てを瞬間冷凍することで、今まで以上の美味しさで、手打ちうどん名玄の美味しいさをご家庭で楽しむことができます。ぜひ、お店でもお家でも家族で楽しく名玄のうどんを食べてみてください!

手打ちうどん 名玄

〒703-8282
岡山県岡山市中区平井6-7-17
TEL:086-273-5472
営業時間:10:00~20:00



03

》 山脇山月堂 さんすて岡山店 《

岡山駅構内に今春オープンしたばかりの山脇山月堂さんすて岡山店。新型コロナウイルスの影響で5月末まで休業し、休業明けの6月からは時短営業にて再開しています。当初は、駅を訪れる旅行客や出張者に向けて、岡山のお土産として販売していましたが、今では人の流れがまばらになってしまっています。副店長の才野さんは、「こんな時だからこそ、お客様ひとりひとりに丁寧に接客し、お互いがんばりましょう」と少しでも前向きになれるよう、声掛けをしています。「気持ちの面では、きびだんごに笑顔を乗せてお渡ししています。」とお話しいただきました。7月上旬からは新商品として“STAYHOME”しながら、きびだんごづくりを楽しめる手作りキットの「おうちできびだんご」を販売。観光客だけでなく、地元の方々にも好評で、協力店舗やイベントでも販売をしており、1日で約200個の売れ行きで、お子様連れのお客様を中心に広がっています。今の時期には、子どもの夏休みの自由研究として、郷土岡山のきびだんごをお家でつくるために購入されるお客様も多いとのことです。山脇山月堂さんすて岡山店に、ぜひお越しください。

山脇山月堂 さんすて岡山店

〒700-0024
岡山県岡山市北区駅元町1-1 さんすて岡山 南館2F
TEL:086-206-3703
営業時間:7:00~21:00



01

》 酒菜屋「古粹」 《

和テイストで落ち着きのある店内に掘りごたつ席や個室を完備している酒菜屋「古粹」。瀬戸内海産の魚介を使用した料理や創作和食を提供しています。新型コロナウイルスの影響で、団体客の予約が減少したため、人気のコース料理の提供機会が減ってしまいました。しかし、単品での提供が増えており、特におすすめの2つが、自家製ソースを使用しているリピート率No.1の「クリームコロッケ」と、昔から熱烈なファンの多い醤油を使わず作る「塩肉じゃが」です。現在は、新型コロナウイルス対策として消毒はもちろん、スタッフの行動管理においても徹底し、お客様に安心して美食を満喫していただける環境づくりに注力しています。「ありがとう」の気持ちを、サービスと美味しい料理に変えて、明るく元気に営業中です。ぜひご来店ください!

酒菜屋「古粹」

〒700-0825
岡山県岡山市北区田町1-2-3
TEL:086-221-1200
営業時間:17:00~24:00



04

》 岡山夢菓匠敷島堂 さんすて岡山店 《

今春3月にオープンしたばかりの「岡山夢菓匠敷島堂さんすて岡山店」は、人通りの多い駅構内に店を構えています。しかし、新型コロナウイルスの影響があり、現在は時間を短縮しながら営業をしています。このコロナ禍だからこそ「美味しいお菓子で笑顔の花を咲かせたい」という思いで敷島堂が商品開発したのが、わらび餅ドリンクの「WARAPiーわらビー」。宇治抹茶、玉露ほうじ茶、いちごの3つの味で、わらび餅の「もちもち」「つるん」とした食感がやみつきになるこの新商品は、5月の発売以降、若い世代を中心に全店で1日1000杯以上も売り上げる大人気商品となっています。「この時期だからこそ1人1人のお客様とお話をさせていただき、こだわりのお菓子で元気を出していただけるよう心がけています。」と笑顔で語ってくれたのは店長の出射さん。「ちなみに私は“わらビ”なら特に宇治抹茶が好きです。」とのことです。今話題の「WARAPiーわらビー」は、7月から2種類のソーダ味を新発売しました。暑い日にはわらビを飲んで、乗り切りましょう!

岡山夢菓匠敷島堂 さんすて岡山店

〒700-0024
岡山県岡山市北区駅元町1-1 さんすて岡山南館2階
TEL:086-237-1147
営業時間:7:00~21:00
(コロナ対応により営業時間の変更があります)



02